

**Pengaruh Merger dan Akuisisi Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan
Non Keuangan yang *Listed* di Bursa Efek Indonesia**

SKRIPSI

Ditulis dan diajukan untuk memenuhi syarat ujian akhir guna memperoleh gelar sarjana strata-1 di Program Studi Manajemen,
Fakultas Ekonomi, Universitas Islam Indonesia



Ditulis oleh :

Nama : Yeni Fadilah
NIM : 16311050
Program Studi : Manajemen
Bidang Konsentrasi : Keuangan

**UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA
FAKULTAS EKONOMI
YOGYAKARTA
2019**

PERNYATAAN BEBAS PLAGIARISME

“Dengan ini saya menyatakan bahwa dalam skripsi ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan orang lain untuk memperoleh gelar kesarjanaan disuatu perguruan tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam referensi. Apabila kemudian hari terbukti bahwa pernyataan ini tidak benar, saya sanggup menerima hukuman/sanksi apapun sesuai peraturan yang berlaku.”

Yogyakarta, 11 Desember 2019

Penulis,



Yeni Fadilah

**Pengaruh Merger dan Akuisisi Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan
Non Keuangan yang *Listed* di Bursa Efek Indonesia**

Nama : Yeni Fadilah
NIM : 16311050
Program Studi : Manajemen
Bidang Konsentrasi : Keuangan

Yogyakarta,11/12..... 2019

Telah disetujui dan disahkan oleh

Dosen Pembimbing

untuk ujiis skripsi



Dwiprptono Agus Harjito, Dr., M.Si.

BERITA ACARA UJIAN TUGAS AKHIR /SKRIPSI

SKRIPSI BERJUDUL

**PENGARUH MERGER DAN AKUISISI TERHADAP KINERJA KEUANGAN
PERUSAHAAN NON KEUANGAN YANG LISTED DI BURSA EFEK INDONESIA**

Disusun Oleh : **YENI FADILAH**

Nomor Mahasiswa : **16311050**

Telah dipertahankan di depan Tim Penguji dan dinyatakan **LULUS**

Pada hari Rabu, tanggal: 15 Januari 2020

Penguji/ Pembimbing Skripsi : Dwi Praptono Agus Hardjito, Dr., M.Si., CFP.

Penguji : Sutrisno, Dr.,Drs., MM.



Mengetahui
Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Islam Indonesia



Jaka Sriyana, SE., M.Si, Ph.D.

ABSTRAKSI

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh merger dan akuisisi terhadap kinerja keuangan perusahaan non-keuangan yang *listed* di Bursa Efek Indonesia. Kinerja keuangan dalam penelitian ini diukur menggunakan rasio keuangan: *current ratio* (CR), *quick ratio* (QR), *return on asset* (ROA), *return on equity* (ROE), *fixed asset turnover* (FAT), *total asset turnover* (TATO), *debt to asset* (DAR), dan *debt to equity* (DER). Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif, sampel yang digunakan adalah 22 perusahaan non-keuangan yang melakukan merger dan akuisisi tahun 2014-2016. Rasio keuangan dihitung dengan periode rata-rata 2 dan 1 tahun sebelum dan sesudah merger dan akuisisi. Untuk menjawab hipotesis, penelitian ini menggunakan pengujian *paired sample T-test*. Hasil dari pengujian menunjukkan rasio keuangan CR, QR, ROA, ROE, FAT, TATO, DAR dan DER menunjukkan tidak terdapat perbedaan yang signifikan setelah melakukan merger dan akuisisi.

Kata kunci: merger dan akuisisi, kinerja keuangan, likuiditas, profitabilitas, aktivitas dan solvabilitas.

ABSTRACT

This study aims to determine the effect of mergers and acquisitions on the financial performance of non-financial companies listed on the Indonesia Stock Exchange. Financial performance in this study was measured using financial ratios: current ratio (CR), quick ratio (QR), return on assets (ROA), return on equity (ROE), fixed asset turnover (FAT), total asset turnover (TATO), debt to assets (DAR), and debt to equity (DER). This research uses quantitative methods, the sample used is 22 non-financial companies that did mergers and acquisitions in 2014-2016. Financial ratios are calculated with an average period of 2 and 1 year before and after mergers and acquisitions. To answer the hypothesis, this study uses paired sample T-test testing. The results of the test show that the financial ratios of CR, QR, ROA, ROE, FAT, TATO, DAR and DER show no significant difference after mergers and acquisitions.

Keywords : merger and acquisition, financial performance, liquidity, profitability, activity, and solvability.

KATA PENGANTAR

Assalamualaikum Warrahmatullahi Wabarakatuh

Alhamdulillahirobbil'alamin. Segala puji bagi Allah Subhana Wata'ala yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya kepada penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini dengan judul “Pengaruh Merger dan Akuisisi terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Non-Keuangan yang *Listed* di Bursa Efek Indonesia” dengan baik dan tepat.

Penulisan skripsi ini merupakan syarat untuk memperoleh gelar sarjana strata-1 di program studi Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Islam Indonesia. Penulisan skripsi ini tidak dapat terwujud tanpa doa, bimbingan dan dukungan dari berbagai pihak, maka dari itu penulis ingin mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Fathul Wahid, ST., M.Sc., Ph.D selaku Rektor Universitas Islam Indonesia
2. Bapak Jaka Sriyana, S.E., M.Si., Ph.D selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Islam Indonesia
3. Bapak Anjar Priyono, S.E., M.Si., Ph.D selaku ketua Jurusan Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Islam Indonesia
4. Bapak Dwipraptono Agus Harjito, Dr., M.Si selaku dosen pembimbing skripsi yang telah meluangkan waktu, tenaga, dan pikirannya untuk membimbing, memberikan saran dan dukungan untuk penulis.
5. Seluruh dosen dan staf pengajar jurusan Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Islam Indonesia yang telah memberikan ilmu yang bermanfaat bagi penulis selama masa kuliah.
6. Kedua orang tua penulis yang selalu memberikan kasih sayang, doa, dan dukungannya yang tiada henti. Semoga penulis bisa selalu membanggakan dan membahagiakan kedua orang tua penulis.

7. Kedua kakak penulis Ati dan Ita dan kedua adik penulis Fatur dan Fathul yang selalu mampu membuat penulis tertawa. Semoga kita bisa selalu membanggakan dan membahagiakan mama dan bapak.
8. Sahabat-sahabat seperjuangan sejak awal kuliah Luky, Tiara, Rere yang selalu menemani dan menyemangati dari awal perkuliahan.
9. Sahabat Bascame tercinta (Bella, Ayu, Silvy, Tyas, Wasi'ah, Dinar, Hanyua, Asmoro) yang telah mewarnai hari-hari penulis selama kuliah hingga sekarang, terimakasih atas doa dan dukungannya.
10. Sahabat-sahabat penulis dari masa SMA hingga sekarang Asma, Baitun, Sri, Lita, Hesti, Yani, Nurul dan teman-teman Expost
11. Teman-teman KKN Kalicurug (Dira Kyut, Jojo, Cinmey, Nanjep, Mas Um, Hapis, Dhanu)
12. Semua pihak yang terlibat dalam membantu penulisan skripsi ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu. Terimakasih Banyak 😊

Semoga semua doa dan dukungan yang telah diberikan kepada penulis mendapatkan imbalan dari-Nya. Yang paling utama adalah penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan. Oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran pembaca untuk memperbaiki kekurangan yang ada.

Wassalamualaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Yogyakarta, 11 Desember 2019

Penulis,

Yeni Fadilah